

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 8 (Kalk)	11.06.2015
Bezirksvertretung 6 (Chorweiler)	11.06.2015
Ausschuss Allgemeine Verwaltung und Rechtsfragen / Vergabe / Internationales	15.06.2015
Bezirksvertretung 1 (Innenstadt)	18.06.2015
Bezirksvertretung 5 (Nippes)	18.06.2015
Bezirksvertretung 4 (Ehrenfeld)	22.06.2015
Bezirksvertretung 2 (Rodenkirchen)	22.06.2015
Bezirksvertretung 9 (Mülheim)	24.08.2015
Bezirksvertretung 3 (Lindenthal)	31.08.2015
Bezirksvertretung 7 (Porz)	08.09.2015

Jahresbericht 2013/2014 der Kölner Anti Spray Aktion

Die Kölner Anti Spray Aktion (KASA), gegründet im Jahr 1998, ist auch in 2013 und 2014 aktiv gegen illegale Graffiti in Köln vorgegangen. Die 37 KASA-Partner haben hierbei erneut zielführende Wege, wie konsequente Reinigung, Strafverfolgung und Prävention gewählt.

Der Arbeitskreis der Kölner-Anti-Spray-Aktion trifft sich mehrmals im Jahr zum Austausch von Informationen und zur Planung gemeinsamer Aktivitäten. Die KASA ist ein gut funktionierendes Netzwerk. Die Philosophie besteht beispielsweise darin, jedes illegale Graffiti auf den eigenen Objekten zur Anzeige zu bringen und die Polizei Köln somit in ihrer Ermittlungsarbeit zu unterstützen.

Ergebnisse der gemeinsamen Planungen waren z. B.

- die Informationsausstellung der KASA in der C-Passage des Kölner Hauptbahnhofes im Juni 2013. Dort wurden alle wichtigen Informationen zum Thema Graffiti für betroffene Eigentümerinnen und Eigentümer präsentiert. Neben den Informationen für Betroffene wurde auch der Aspekt der Prävention durch eine ausführliche Darstellung der Gefahren des illegalen Sprayens sowie der daraus resultierenden strafrechtlichen und zivilrechtlichen Konsequenzen aufgezeigt. Die Polizei hat einige Schulklassen durch die Ausstellung geführt.
- gemeinsame Reinigungsaktionen, ein Beispiel dafür ist die konzertierte Aktion im Umfeld des Bahnhofs Ehrenfeld, bei der die zuständigen KASA-Partner zu einem abgestimmten Termin mit Graffiti beschmierte Wände, Altglas-Container und Stromverteilerkästen gereinigt haben.

Zusätzlich wurden Aufkleber auf den Verkehrs- und Hinweisschildern sowie Abfallbehältern und Ampelmasten entfernt. Diese Reinigungsaktion fand 2014 bereits zum zweiten Mal statt.

- die Projekte „Sauberes Veedel“ in den Stadtbezirken Kalk, Ehrenfeld und Mülheim, die von Herrn Oberbürgermeister Roters initiiert worden sind, werden von den KASA-Partnern durch zeitlich aufeinander abgestimmte Reinigungsaktionen unterstützt.
- das umfassende Sonderprojekt „Reinigung der Umgebung Severinsbrücke“ konnte durch die hervorragende Kommunikation in 2014 erfolgreich abgeschlossen werden. Für die umfangreichen Reinigungsarbeiten wurden der nächtliche Rückbau der provisorischen Haltestelle Severinstraße und die damit verbundenen Sperrungen der Fahrbahnen und der Brücke genutzt, um die Verkehrsteilnehmerinnen und -teilnehmer nicht mit einer zusätzlichen Sperrung zu belasten.

Diese und noch einige weitere Aktivitäten und Berichte der KASA-Partner können dem in der Anlage beigefügten Jahresbericht 2013/2014 entnommen werden. Dort sind die Aktivitäten der KASA, um die Ausbreitung von Farbschmierereien in Köln zu stoppen, das Stadtbild zu verbessern und somit die Aufenthaltsqualität zu erhöhen, ausführlich dokumentiert.

Gez. Kahlen